
 

 

 

  

Comisión de Actuación Judicial y Sociedades 
Reunión de fecha: 28-07-2020 - VIRTUAL 

 
Siendo las 14:30 horas del día 28 de julio de 2020, se reúnen en forma virtual, los 
representantes de los Consejos Profesionales de Ciencias Económicas integrantes de la 
Comisión de Actuación Judicial y Sociedades de la FACPCE, que se indican a continuación: 
 

CPCE Nombre y Apellido 
Coordinador Mesa Directiva FACPCE – T del Fuego Dr. Heraclio Lanza 
Coord. Técnica – Santa Fe C I Dra. María Ines Margherit 
CECYT - Director Área Dra. Mariana Beatriz Perea Cecchetto 
Buenos Aires Dr. Raúl Miguel Di Santo 
CABA Dra. Silvia Gómez Meana 
Catamarca Dr. Carlos Valentín Boggio 
Chaco Dra. Delia Duk 

Dr. Víctor Tacca 
Chubut Dr. Mauricio Oyarzun 
Córdoba Dra. Susana Martín  

Dr. Juan Carlos Ledesma 
Corrientes Dr. Ariel Aguirre Serantes 
Entre Ríos Dra. Maria Lucia Adur  
 Formosa Ausente 
Jujuy Dra. Laura Pereyra 
La Pampa Dra. María Angelica Ballester 
La Rioja Dra. Selva Casas 
Mendoza Dr. José Vitullo 
Misiones Ausente  
Neuquen  Dra. Graciela Díaz 

Dr. Edgardo Monti 
Río Negro Ausente 
Salta Dr. Ariel Castillo 

Dr. Eduardo Díaz Torino 
San Juan Ausente 
San Luis Dra. Olimpia Di Chiara 

Dr. Fabián González 
Santa Cruz Ausente 
Santa Fe CI  
Santa Fe CII Dr. Daniel Botta 

Dra. Graciela Leoni 
Santiago del Estero Ausente 
Tierra del Fuego  
Tucumán Dr. Ramón Vicente Nicastro 

Dr. Facundo Maccio 



 

 

 

  

Orden del día 
 
1) Consideración del acta de la reunión anterior 
 
Puesta a consideración el acta, se aprueba por unanimidad.   
 
2) Informe de Coordinador por Mesa Directiva 
 
El coordinador informa que el día sábado 25 del corriente, a través de uno de los asesores del 
equipo del diputado Sergio Massa se recibió la noticia que se iban a tratar algunos proyectos en 
las comisiones legislativas, especialmente uno que pretendía crear la figura el “mediador 
concursal” que sería desempeñada exclusivamente por abogados. Los proyectos cuyo 
tratamiento resultaba inminente afectaban las incumbencias de los profesionales en ciencias 
económicas, particulamente los síndicos concursales.  
 
A raíz de ello se realizaron gestiones en FACPCE conducentes a apoyar el proyecto, presentado 
por el diputado Selva (1771-D-2020), que contiene algunas modificaciones respecto de la 
versión original. Así se conoció una redacción que mereció el apoyo de la Mesa Directiva a 
través de una nota que fue difundida por las redes sociales y remitida a todos los Consejos para 
su conocimiento. El proyecto se encuentra en análisis de la Comisión de Legislación General de 
la Cámara de Diputados.  
 
Sobre el particular, el coordinador explica que, dada la urgencia y el riesgo que había para 
nuestra incumbencia, no se convocó a la comisión. 
El Dr. Nicastro agrega que, el único problema que puede generar este proyecto a los 
contadores síndicos concursales, si se sanciona, esta centrado en la demora en percibir los 
honorarios, cosa que a la MD de FACPCE no le pasó desapercibido y así lo puntualiza en la nota 
que envió a la Cámara de Diputados 
 
3) Plan de trabajo período marzo a diciembre 2020 – Evaluación de los documentos finales 

de los temas 12, 14 y 17 relacionados con la pandemia COVID-19 – Concursos y Quiebras 
y Auxiliares de Justicia 

 
Los trabajos fueron difundidos a los integrantes de la comisión con la debida antelación para 
ser evaluados y puestos a consideración y merecieron la aprobación unánime de los 
representantes.  
La coordinadora técnica informó que los mismos serán entregados a la biblioteca de FACPCE 
como material de consulta y remitidos a los Consejos Profesionales para su difusión y 
aplicación. En el contexto actual se entiende de especial importancia su contenido en las 
reuniones que cada organismo profesional tenga con los poderes judiciales provinciales a fin de 
adecuar los procedimientos a la situación coyuntural impuesta por la pandemia COVID-19. 
 



 

 

 

  

El Dr. Lanza comenta que la comisión de Peritaje Contable de la Asociación Interamericana de 
Contabilidad solicitó se les remitan estos trabajos a los fines de analizar las diferentes 
coyunturas y soluciones procesales desarrolladas por los países de la región, lo que hará MD 
una vez que sean aprobados y subidos a la página, pues ahí ya son de acceso público. 
 
4) Informe proyectos de ley presentados en la legislatura en el año 2020 
 

La Dra. Díaz y el Dr. Lanza exponen en un informe todos los proyectos de ley presentados en la 
legislatura. Este informe resulta ampliatorio de uno anterior presentado en la reunión del 
19/5/2020.  

 
 PROYECTO 3415-D-2020 – Ley de Emergencia en materia de Concursos y Quiebras, 

de creación del régimen de Acuerdo Preventivo Extrajudicial Simplificado – APES – y 
de armonización de la Ley de Concursos y Quiebras con el Código Civil y Comercial 
de la Nación y el ordenamiento jurídico – presentado por el diputado Francisco 
Sanchez.  

 
En el transcurso de la semana se realizaría una reunión con el diputado Sanchez, en la provincia 
de Neuquén, donde se analizaría este proyecto y de la que participarían representantes de 
FACPCE y de la comisión.  
 
El Dr. Lanza y la Dra. Díaz informan que existe otro proyecto elaborado por el Ministerio de 
Justicia de la Nación, que no fue presentado en el Congreso y propone nuevas reformas 
estructurales a la Ley de Concursos. Lo firman el Dr. Mongrell y el Dr. Badía. A la fecha se 
desconoce su estado parlamentario.  
Se refuerza la idea de no apoyar reformas estructurales a la ley y solo acompañar las reformas 
relacionadas con la situación de emergencia tal como fue informado en el punto 2 precedente.  
 
5) Informe sobre proyecto de reforma del Título III de la ley 27349 (SAS) – S350-2020 
 
La Dra. Margherit comunica que a partir del informe presentado por la FACPCE y elaborado por 
la Comisión en el mes de Junio pasado, el legislador Zimermann de la provincia de Chaco pudo 
plantear reformas al proyecto de ley presentado y agradeció a la Federación la colaboración 
técnica brindada. El mismo se encuentra en análisis de la comisión de Legislación General sin 
que a la fecha haya sido girado a la cámara de diputados.   
 
6) Varios 

 



 

 

 

  

El Dr. Nicastro solicita se incluya como tema dentro del próximo plan de trabajo el de los 
posibles efectos de la renuncia del síndico en los procesos, o de ampliación del período de 
licencia y pidió que se elaboren propuestas superadoras a las que plantea la normativa, ya que 
en estos tiempos de pandemia se pusieron en evidencia las limitaciones temporales de muchos 
síndicos concursales que no pudieron desarrollar su tarea en situación de aislamiento pero que 
no por ello deben renunciar en forma definitiva a la tarea que desempeñan.  
 
El Dr. Lanza y la Dra. Margherit informan que, ante pedidos de algunos miembros de la 
comisión realizados en reuniones anteriores, solicitaron una lista de representantes autorizados 
por los Consejos y convocaron a esta reunión solo a esa nómina. Se recordó especialmente que 
a las reuniones pueden asistir con voz y voto solo dos representantes y el resto quedará en 
calidad de suplente para cubrir las vacantes que se vayan produciendo.   
  
Siendo las 15:40 horas, se da por concluida la reunión. 
 
 


